invitation



Gérard Lemonnier, Maire d'Ernée

Louis Gauffre, Maire de Saint-Pierre des Landes

vous prient de bien vouloir honorer de votre présence la cérémonie au cours de laquelle un Diplomate de l'Ambassade d'Israël en France

Élisabeth et Gérard Goldenberg

ainsi que

Délégués régionaux du Comité Français pour Yad Vashem

remettront, à titre posthume, la Médaille des Justes parmi les Nations à Marie-Louise et Auguste Fauque, représentés par leurs filles Suzanne et Marie-Louise et à Françoise et Michel Rousseau, représentés par leur fils Joseph pour avoir sauvé les familles Fresco et Namer.

Dimanche 27 décembre 2009 à 11 heures

Espace Clair de Lune - rue des Mirettes - Ernée (Mayenne)





La médaille des Justes parmi les Nations est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes qui ont sauvé, au péril de leur vie, des personnes juives sous l'Occupation. Ay début du 20° siècle, les Fresco, famille judéo espagnole venant de Turquie, s'installent d'abord à Paris puis à Charleville dans les Ardennes. Ils sont commerçants ambulants dans le « blanc» et la bonneterie. Rapidement ils ouvrent une boutique à Charleville. La famille, grands-parents, enfants et petits-enfants quitte les Ardennes vers le Sud-Ouest durant l'exode puis remontent en Mayenne, à Laval.

Durant l'été 1942, ils sont arrêtés par la Feld Gendarmerie et sont conduits au camp d'internement de Mulsanne (Sarthe). La nationalité turque des 5 membres les plus agés de la famille leur permet d'être libèrés, la Turquie restant neutre durant la Seconde Guerre mondiale, ils reviennent dans leur logement de Laval.

> En septembre 1943, informés des rafles s'accèlérant pour les Juifs français et étrangers, y compris les Turcs, ils contactent, grâce à la Résistance, Pierre Le Donné (nommé Juste

parmi les Nations en 1995). Pierre Le Donné trouve un hébergement à la famille Fresco dans la commune d'Ernée, à l'écart du village, Il les confie à deux familles de paysans résistants et amis.

Nissim, Eugènie, Jeannette, Raphaël et Solange et leur fille de 4 ans, Jenny, sont cachés au « Petit-Poirier » maisonnette prétée par les Fauque.

Salomon et sa sœur Annette Namer avec son fils Jacky, âgé de 5 ans, sont cachés à la ferme des

Rousseau, qui est un quartier général de la Résistance, aussi doivent-ils rapidement gagner le « Petit-Poirier ».

Afin qu'ils ne se montrent pas en descendant au village, Pierre Le Donné, Marie-Louise et Auguste Fauque et Françoise et Michel Rousseau assurent leur ravitaillement.

Jusqu'à l'arrivée des Américains en août 1944, la famille Fresco restera cachée dans la maisonnette d'une pièce et un grenier.

